
Ata 008/2022. Aos dezessete dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, reuniu-se 1 

ordinariamente o Conselho do Centro de Áreas das Ciências Humanas e da Educação da 2 

Universidade Estadual do Paraná, Campus de União da Vitória. Participaram da reunião 3 

os seguintes conselheiros: Antonio Charles Santiago Almeida, Bernardete Ryba, Diane 4 

Daniela Gemelli, Estevão Lemos Cruz, Éderson José de Lima, Everton Grein, Fabíola 5 

Schüpel Maidel, Roseli Bilobran Klein, Sandra Salete de Camargo Silva, Silvia Regina 6 

Delong e Zeni Cristina Ziemann. A conselheira Alcimara Aparecida Föetsch encontra-se 7 

em licença maternidade.  Os conselheiros Claudia Maria Petchak Zanlorenzi, Valéria de 8 

Fátima Carvalho Vaz Boni e Thiago David Stadler justificaram suas ausências na reunião. 9 

A convocação foi encaminhada em 11 de outubro de dois mil e vinte e dois, para deliberar 10 

sobre a seguinte pauta, que acompanhou a convocatória: Item 1) Aprovação da ata 11 

anterior; Item 2) Análise de prorrogação de Projeto de Pesquisa; Item 3) 12 

Homologação de PADs; Item 4) Homologação de Planos de Ensino; Item 5) 13 

Apreciação da proposta de curso de Especialização Lato Sensu em Geografia; Item 14 

6) Apreciação da proposta de curso de Especialização Lato Sensu em História; Item 15 

7) Apreciação da proposta de reestruturação do Projeto Político Pedagógico-PPC 16 

de Geografia; 8) Propostas de estratégias/políticas para o acesso aos cursos de 17 

Graduação da UNESPAR; 9) Assuntos gerais. O Diretor do Centro de Áreas das 18 

Ciências Humanas e da Educação, Antonio Charles Santiago Almeida, cumprimentou a 19 

todos e deu as boas vindas à professora Sandra Salete de Camargo Silva, coordenadora 20 

pró-tempore do curso de Direito, campus de União da Vitória, Portaria 974/2022-21 

REITORIA/UNESPAR, de 15 de agosto de 2022. Na sequência iniciou a reunião. Item 1) 22 

A ata 007/2022-CCHE, foi aprovada pelo Conselho. Item 2) Análise e aprovação de 23 

prorrogação de Projeto de Pesquisa. A professora Martha Gabrielly Coletto Costa, do 24 

colegiado de Filosofia, apresentou relatório parcial e pedido de prorrogação do projeto de 25 

pesquisa intitulado “O lugar de Maquiavel na reflexão democrática contemporânea: 26 

reflexões a partir de Claude Lefort”. A referida solicitação foi aprovada pela relatoria e pelo 27 

Conselho. Todavia, a relatoria solicitou que sejam complementadas as “Atividades 28 

Desenvolvidas” (item 12 do formulário) e “Atividades desenvolvidas no próximo período” 29 

(item 13 do formulário). Item 3) Homologação de atualização dos PAD-Plano de 30 

Atividade Docente. Os Planos de Atividades Docente-PAD das professoras Kelen dos 31 

Santos Junges e Valkiria Novaes Santiago, do curso de Pedagogia, foram homologados 32 

pelo Conselho do Centro de Área. Item 4) Homologação de Planos de Ensino. Os 33 

Planos de Ensino da disciplina de Didática, do curso de Pedagogia, foram aprovados pela 34 

relatoria e pelo Conselho. O Plano de Ensino da disciplina de Atendimento Educacional 35 



Especializado, do curso de Pedagogia, foi aprovado pela relatoria e pelo Conselho. A 36 

conselheira Sandra Salete de Camargo Silva ressaltou a importância de termos esse 37 

profissional especializado vinculado ao Núcleo de Educação Especial e Inclusiva-NESPI 38 

do campus. Salientou a necessidade de infraestrutura física, a fim de proporcionar 39 

privacidade e sigilo no atendimento aos alunos. O conselheiro Everton Grein destacou a 40 

importância do trabalho do docente com uma acadêmica do curso de História, a qual 41 

necessita de acompanhamento, e enfatizou juntamente com a conselheira Sandra Salete 42 

de Camargo Silva a necessidade de ampliação da carga horária do docente. O professor 43 

atuante na disciplina tem intenção de ofertar um projeto de Ensino voltado para a 44 

preparação da comunidade acadêmica com casos especiais que surjam na instituição.  45 

Item 5) Apreciação de proposta de Pós-Graduação Lato sensu em Geografia (2ª turma). 46 

O colegiado de Geografia, campus de União da Vitória, apresentou a proposta de curso 47 

de Pós-Graduação Lato Sensu - Dinâmicas Regionais: natureza, sociedade e ensino, 48 

protocolo: 19.527.436-3. A proposta de Curso de Especialização Lato Sensu foi aprovada 49 

pela relatoria e pelo Conselho. Item 6) Apreciação de proposta de Pós-Graduação Lato 50 

sensu em História. O curso de Especialização Lato Sensu “Gênero, Diversidade e 51 

Violência” proposto pelo colegiado de História, foi aprovado pela relatoria e pelo 52 

Conselho. Item 7) Apreciação da proposta de reestruturação do Projeto Político 53 

Pedagógico-PPC de Geografia; O processo e-protocolo 19.527.392-8 apresenta a 54 

proposta de reestruturação do Projeto Político Pedagógico (PPC) do Curso de Geografia 55 

da UNESPAR-Campus de União da Vitória, com vigência para 2023. A relatoria do 56 

Conselho do Centro de Área observou que devem ser feitos pequenos ajustes, os quais 57 

não comprometem o documento. O referido Projeto Político Pedagógico-PPC foi aprovado 58 

pela relatoria e pelo Conselho. 8) Propostas de estratégias/políticas para o acesso 59 

aos cursos de Graduação da UNESPAR. Diante da necessidade em debater novas 60 

propostas para a política de acesso aos cursos de graduação da Universidade Estadual 61 

do Paraná (UNESPAR), a conselheira Diane Daniela Gemelli juntamente com os 62 

professores do Colegiado de Geografia - Campus de União da Vitória apresentaram 63 

através do protocolo 19.425.361-3 algumas contribuições de estratégias que visam o 64 

acesso aos Cursos de Graduação da UNESPAR, conforme segue: 1- Ampliar as 65 

possibilidades de ocupação de vagas ociosas/remanescentes existentes no PROVAR; 2 - 66 

Criação de um programa de Acompanhamento Seriado para Estudantes do Ensino Médio; 67 

3 - Criar uma política contínua de divulgação da UNESPAR e dos processos seletivos da 68 

instituição nas suas comunidades locais.  O colegiado detalhou minunciosamente o 69 

documento e espera que as contribuições possam ser devidamente discutidas e 70 



consideradas, disponibilizando-se para debater e contribuir com a qualificação da política 71 

de acesso e permanência de estudantes na UNESPAR. Item 9) Assuntos Gerais. O 72 

Diretor do Centro de Área informou que no dia 07 de novembro de 2022 há previsão de 73 

uma reunião extraordinária do Conselho. A próxima reunião ordinária será no dia 12 de 74 

dezembro de 2022. O Diretor do Centro de Área solicitou aos coordenadores de curso a 75 

discussão em seus colegiados sobre a proposta de Calendário Acadêmico/2023. A 76 

PROGRAD receberá das Direções de Centro de Área as sugestões de calendário e fará 77 

os ajustes finais para encaminhar para apreciação e deliberação do CEPE. O Diretor do 78 

Centro de Área agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. Nada 79 

mais havendo a tratar, eu, Zeni Cristina Ziemann, registrei a presente ata.  80 


